
PROCÈS-VERBAL 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

  Procès-verbal rédigé par Élaine Grignon 

SÉANCE ORDINAIRE DU 28 NOVEMBRE 2017   

SALON DU PERSONNEL - ÉCOLE JACQUES-DE CHAMBLY 

PRÉSENCES :  

Philippe Desmarais, parent Sophie Beaudoin, enseignante 

Manon Faucher, parent      Johanne Rousseau, enseignante 

**Massimo Gallizzi, parent Claire St-Jean, enseignante 

Elaine Grignon, parent *Sonia Gagnon, secrétaire d’école  

Julie-Anne Gagnon, parent  Julie Leclair, technicienne du service de garde 

 Matthieu Solinas, directeur 

*Absence motivée 

**Absence non motivée 

 

MEMBRES DU PUBLIC :  

Aucun membre du public 

INVITÉ(S) :  

Aucun invité 

1. Ouverture de la réunion 

 Le président du conseil, Philippe Desmarais ouvre la séance à 19 h 05. 

 

1.1 Vérification du quorum 

Le président du conseil constate qu’il y a quorum. 

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Julie Leclair appuyée de Sophie Beaudoin, propose l’adoption de l’ordre du jour suivant, avec 

l’ajout du point 11.1 Clinique THC La Corporation Humaine 

1. Ouverture de la réunion 

1.1 Vérification du quorum 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 24 octobre 2017 

4. Suivi au procès-verbal du 24 octobre 2017 

5. Parole au public 

6. Parole au représentant du Comité de parents 

7. Parole aux enseignantes et au personnel de soutien 

8. Parole à la technicienne du service de garde 

9. Points à traiter 

9.1  Plan de lutte à la violence et à l’intimidation – approbation 

9.2 Résolution pour reddition de compte des mesures ministérielles – adoption 



 

 

 

9.3  Offre d’activités parascolaires hiver 2018 – approbation 

9.4 Planification des Contenus en orientation scolaire et professionnelle - approbation 

10. Points d’information  

10.1 Bilan de la campagne de financement automne 2017 

11. Autres sujets 

11.1 Clinique THC La Corporation Humaine 

12. Levée de l’assemblée 

ADOPTÉ CÉ15-11-2017 

 

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 24 octobre 2017 

Aucune modification ou ajout n’est fait au procès-verbal de la séance du 24 octobre 2017. 

Johanne Rousseau, appuyée de Julie-Anne Gagnon, propose l’adoption du procès-verbal du 24 

octobre 2017. 

ADOPTÉ CÉ16-11-2017 

 

4. Suivi au procès-verbal du 24 octobre 2017 

La direction effectue un suivi sur les points suivants : 

9.2 : le projet « À l’école, on bouge au cube » déposé à la commission scolaire dans le cadre de la 

mesure 15023 du MEES a été accepté. L’école recevra donc une subvention dédiée à la 

réalisation des activités proposées, et ce, sur une période de 3 ans. Il est à noter que la 

subvention sera dégressive.   

Johanne Rousseau, instigatrice du projet, a été désignée par la direction comme coordonnatrice 

du projet. 

10.2 : Dans le cadre de la mesure 15024 « Aide aux parents », les directions du secteur de 

Chambly/Carignan sont à valider la possibilité d’offrir une formation du psychopédagogue de 

renommé Monsieur Richard Robillard. La date de cette conférence informative commune aux 

parents reste à être officialisée pour le moment. 

 

5. Parole au public 

Il n’y a pas de public.  

 

6. Parole au représentant du Comité de parents 

Le substitut du représentant au Comité de parents est absent. Toutefois, le président du conseil 

mentionne avoir pris connaissance de la correspondance reçue, et rien de particulier n’en 

ressort. 

 

7. Parole aux enseignantes et au personnel de soutien 

Les enseignantes mentionnent que les rencontres de parents se sont bien déroulées. Le projet 

de croque-livres mis en place depuis les dernières semaines suscite un vif intérêt de la part des 

élèves. Le vendredi, les élèves peuvent échanger un livre de la maison avec un livre déposé dans 

le croque-livre. Le croque-livre est situé dans le corridor principal près de l’entrée des élèves. 



 

 

 

8. Parole à la technicienne du service de garde 

Madame Julie Leclair informe le conseil que les deux sorties tenues en novembre (RécréoFun et 

quilles) ont été bien appréciées. Également, elle mentionne que deux élèves de l’école ont 

remporté le concours de citrouilles de la ferme Guyon. Ils ont mérité des entrées à la 

papillonnerie et au salon des arts. Aussi, un calendrier de l’avent proposant une activité 

différente par jour sera affiché au service de garde dès le 1er décembre. 

 

9. Points à traiter 

9.1  Plan de lutte à la violence et à l’intimidation – approbation 

La direction présente la révision du plan de lutte à la violence et à l’intimidation qui est en place 

dans l’école. Également, elle présente le document synthèse du plan de lutte à la violence et à 

l’intimidation qui s’adressera aux parents et aux élèves afin de vulgariser et rendre encore plus 

accessible les informations et les moyens prévus au plan en place. Ce document sera disponible 

sur le site internet de l’école et une copie du document sera également transmise à tous les 

parents. La direction mentionne également poursuivre, avec le soutien des intervenants en place 

dans l’école, le travail de prévention et d’éducation primordiales sur cette question. 

Claire St-Jean, appuyée de Sophie Beaudoin, propose l’approbation du plan de lutte à la violence 

et à l’intimidation de même que le document synthèse. 

APPROUVÉ CÉ17-11-2017 

 

9.2 Résolution pour reddition de compte des mesures ministérielles – adoption 

Dans le cadre des budgets supplémentaires liés aux mesures 15025 « Partir du bon pied » et 

15024 « Aide aux parents », la direction informe le conseil qu’une reddition de compte est à faire 

par résolution de dernier. Cette reddition de compte confirme que les montants alloués à 

l’école ont été déposés au budget d’une part, et ensuite préciser de quelle façon ils sont 

déployés. 

La direction confirme que les sommes reçues sont déposées au budget. D’autre part, la 

direction, à titre de gestionnaire du budget, présente la ventilation des sommes obtenues pour 

l’année en cours, et ce, en services directs aux élèves en psychologie, éducation spécialisée et 

orthopédagogie. 

Sophie Beaudoin, appuyée de Claire St-Jean, propose l’adoption de la résolution pour reddition 

de compte des mesures ministérielles 15024 et 15025.   

ADOPTÉ CÉ18-11-2017 

 

9.3  Offre d’activités parascolaires hiver 2018 – approbation 

L’offre d’activités parascolaires pour la saison hiver 2018 est présentée par la direction. La 

Chorale enchantée sera offerte aux élèves de la 1re année à la 6e année. L’organisme Récré-

Action propose deux activités, soit Fou du dessin animé et Ingénieur junior. Elles sont également 

offertes aux élèves de la 1re année à la 6e année. 

Le cercle de lecture fera relâche pour la session d’hiver, mais une proposition de services sera 

faite pour la session du printemps. 

Manon Faucher, appuyée de Julie Leclair, propose l’approbation de l’offre d’activités 

parascolaires pour la saison hiver 2018.  



 

 

 

APPROUVÉ CÉ19-11-2017 

 

9.4 Planification des Contenus en orientation scolaire et professionnelle - approbation 

En lien avec l’information qui a été donnée lors de la dernière séance du conseil, la direction 

présente les thèmes choisis par les enseignantes du 3e cycle dans le cadre des Contenus en 

orientation scolaire et professionnelle qui seront mis en place cette année. 

5e année : Caractéristiques de l’école secondaire. À la suite de la visite de l’école secondaire de 

Chambly, les élèves produiront un document écrit qui fera une synthèse des découvertes et 

apprentissages faits sur les caractéristiques de l’école secondaire. Cela pourra être repris en 6e 

année. 

6e année : Occupation des gens de l’entourage. Un salon des métiers sera organisé en sollicitant la 

participation de l’entourage des élèves (parents, familles, etc.). Par la suite, les élèves rédigeront 

un bilan de leurs rencontres afin de faire une synthèse des apprentissages et découvertes faits en 

orientation au choix de carrière. 

Sophie Beaudoin, appuyée de Johanne Rousseau, propose l’approbation de la Planification des 

Contenus en orientation scolaire et professionnelle. 

APPROUVÉ CÉ20-11-2017 

 

10. Points d’information  

10.1 Bilan de la campagne de financement automne 2017 

La direction informe le conseil que la campagne de financement de l’automne s’est très bien 

passée. Le fournisseur Humeur Design a fourni le support promis et un parent bénévole a 

également aidé lors de la campagne. L’objectif de 6000 $ a été dépassé, une somme de 8136 $ 

ayant été amassée. La direction mentionne être très satisfaite des services de la compagnie et 

dresser un bilan entièrement positif de cette première collaboration. 

 

11. Autres sujets 

11.1 Clinique THC La Corporation Humaine 

Au sujet de la possibilité d’ouverture d’une clinique qui pourrait éventuellement prescrire du 

cannabis à des fins médicinales dans le quartier de l’école, la direction informe le conseil que la 

personne propriétaire de la clinique l’a rencontrée afin de l’informer de son projet, à l’initiative 

de cette même personne. La clinique ne viserait que les consultations médicales et aucune vente 

de produits et aucune culture ne seraient faites sur les lieux selon les informations reçues par la 

direction. Également, il a été observé que la bannière promotionnelle installée récemment a été 

retirée. 

Dans tout ce débat, la direction mentionne pour sa part que toute cette situation est 

questionnable, que la sécurité des élèves est prioritaire et qu’elle surveille le développement de 

tout cela. Elle mentionne aussi que l’école entend bien les craintes et interrogations qui lui sont 

exprimées, mais qu’elle ne peut pas nécessairement en faire plus et qu’il revient à tout parent 

d’élève de l’école, citoyen du quartier ou de la personne qui se sent concernée par la situation 

de s’exprimer d’abord et avant tout auprès de la personne souhaitant ouvrir cette entreprise et 

auprès de la municipalité concernant toute question en lien les règlements municipaux qui sont 

exprimés dans ce débat. Le conseil échange sur le sujet et certains membres expriment leur 

intention de consulter la ville de Chambly à ce sujet dans les prochains jours. 



 

 

 

 

12. Levée de l’assemblée 

Les sujets à l’ordre du jour étant épuisés, le président du conseil propose la levée de la séance à 

20 h 08. 

ADOPTÉ CÉ21-11-2017 

SIGNATURES 

 

 

Philippe Desmarais, président du conseil  Matthieu Solinas, directeur 

 


